
HP公表用

要望書について（回答）

■ 提出者：社地区自治公民館協議会

■ 受付日：令和４年６月30日

■ 回答日：令和４年９月 ９日

１．西福守町自治公民館

①防災避難道路の拡幅整備

【回答：建設課 Tel 22-8169】

福守町、西福守町の内水対策や周辺区域の今後の土地利用状況を考慮し、どのような整備が有効で

あるかを研究したいと考えております。

②大降雪時の道路除雪

【回答：建設課 Tel 22-8169】

地域の幹線的な路線を除雪路線としているところですが、現在の建設業界の人員体制や機械の保有

状況を考慮すると、新たに対象路線を追加することは困難な状況です。

各地区コミュニティセンターへ配備しております小型除雪機や、自治公民館が業者等へ依頼して除

雪する作業等に対して利用していただける「地域除雪作業報奨金制度」を活用していただき、地元で

の除雪をお願いします。また、自治公民館及び地区コミュニティセンターを対象とした小型除雪機購

入補助金（1/2補助、上限20万円）を今年度創設しましたので、こちらの活用もご検討ください。

③側溝床板設置

【回答：建設課 Tel 22-8169】

側溝整備については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整

備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

④防災倉庫の新設

【回答：建設課 Tel 22-8169】

今年度、福守町地内に排水ポンプ車格納庫兼防災資機材倉庫の建設を計画しています。

⑤排水対策 排水ポンプ場新設

【回答：上下水道局工務課 Tel 27-0638】

昨年の７月豪雨を受け、内水対策としてポンプ施設を含めた検討を行っているところです。対策の

概要が決まりましたら、地元説明を行ないます。

２．福光自治公民館

①通学路の安全性向上

【回答：建設課 Tel 22-8169】

当該箇所のグリーンベルト、グレーチング、ガードパイプの設置については来年度の整備箇所に組

み入れます。

なお、他地区との優先度等により複数年での施工となる場合がありますのでご理解ください。

②水路整備‐１

【回答：建設課 Tel 22-8169】

地域修繕予算（令和２年度までの「原材料支給及び建設機械貸与制度」の代替予算）で整備を行っ

ていきたいと考えております。詳細については建設課にご相談ください。

③水路壁の改修と床板整備

【回答：建設課 Tel 22-8169】

地域修繕予算（令和２年度までの「原材料支給及び建設機械貸与制度」の代替予算）で整備を行っ

ていきたいと考えております。詳細については建設課にご相談ください。
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④市道福光９号線整備

【回答：建設課 Tel 22-8169】

福光９号線に隣接した水路は農業用水路であり、水路改修を含めた道路整備は大きな事業費となる

ため早期の事業化は困難です。

なお、舗装修繕が必要な箇所については順次修繕を行います。

⑤水路整備‐２

【回答：建設課 Tel 22-8169】

地域修繕予算（令和２年度までの「原材料支給及び建設機械貸与制度」の代替予算）で整備を行っ

ていきたいと考えております。詳細については建設課にご相談ください。

⑥市道福光中央線の側溝整備及び路肩補修

【回答：建設課 Tel 22-8169】

側溝整備等については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も

整備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

⑦市道福光中央線 水路横断箇所の改修

【回答：建設課 Tel 22-8169】

横断側溝の蓋部分は、道路の縦断方向に設置する側溝よりも厚みが必要であり、現況よりも大幅に

薄くできないことから、現時点での改修工事は困難と考えております。

３．黒見自治公民館

①堤防の草刈りについて

【回答：建設課 Tel 22-8169】

堤防の草刈りについては、国土交通省の堤防除草に併せて年２回の道路肩の除草を実施していると

ころです。除草の回数を増やすことは困難ですが、草の繁茂状況を考慮して適切な時期に除草を実施

するよう努めます。

②堤防の通行止めについて

【回答：建設課 Tel 22-8169】

当該区間については、一般交通や緊急車両の通行を考慮すると現時点で通行止めとすることは難し

いと考えております。

なお、倉吉西インターチェンジの全面供用開始前には周辺の通行形態を考慮し、通行止めの実施を

検討する必要があると考えております。

４．秋喜自治公民館

①倉吉西高南側の法定外道路の舗装整備について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

舗装の陥没箇所については、補修を行いました。全面的な舗装修繕については緊急性等を整理し予

算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討しま

す。

②秋喜地区内の市道の改修

【回答：建設課 Tel 22-8169】

舗装修繕については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整

備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

③県道４号線倉吉赤碕中山線 樹木の伐採

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

樹木伐採については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「現地状況を確認

しながら、支障があれば伐採を行う」との回答を得ており、実施について引き続き要望します。
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④工業団地内 押しボタン式信号機の設置

【回答：建設課 Tel 22-8169】

横断歩道付近の街路樹については、枝の剪定を実施します。

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

信号機については、鳥取県公安委員会が決定し設置することになるため、鳥取県公安委員会の窓口

となる倉吉警察署へ設置を要望します。設置の可否につきましては、回答があり次第、秋喜自治公民

館宛てに通知します。

５.国分寺自治公民館

①不入岡川の早期改修

【回答：建設課 Tel 22-8169】

河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

②県道倉吉環状線の整備

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

道路整備については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「令和４年度に対

応する予定」との回答を得ており、整備実施について引き続き要望します。

③市道国分寺桜線整備

【回答：建設課 Tel 22-8169】

舗装修繕については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整

備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

６．国府自治公民館

①県道倉吉東伯線歩道整備について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

歩道整備については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「令和４年度は、

引き続き事業用地の取得を促進する」との回答を得ており、整備実施について引き続き要望します。

②２級河川不入岡川整備について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に早期完成を要望します。

③県道321号線 樹木・竹の伐採について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

樹木等の伐採については、鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

④火災現場家屋の撤去について

【回答：建築住宅課 Tel 22-8175】

令和４年４月に建築住宅課で受けた『火災家屋に対する建物の解体・除却支援補助』のご相談につ

いて、県担当課と協議調整を行った結果、空き家対策除却支援事業の支援対象と扱うようにしたため、

先ずは、空き家対策として、親族の方で解体撤去するように行政指導や交渉に取り組み、除却支援事

業の説明等を行うこととしますのでご理解とご協力をお願いします。

【回答：環境課 Tel 22-8168】

火災に遭われた家屋の一般廃棄物（生活残存物等）について、ほうきリサイクルセンターへ搬入す

る際の処理費を市が負担する制度がありますので利用をご検討ください。
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⑤スクールゾーン進入禁止看板設置

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

交通規制標識については、鳥取県公安委員会が決定し設置することになるため、鳥取県公安委員会

の窓口となる倉吉警察署へ設置を要望します。設置の可否につきましては、回答があり次第、国府自

治公民館宛てに通知します。

⑥２級河川不入岡川整備に伴う出入口拡張について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

現時点で市として出入口の拡張工事を実施することは考えておりませんが、不入岡川の河川管理者

である鳥取県中部総合事務所県土整備局と協議します。

⑦地区内生活道床板の騒音について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

今年度コンクリート蓋のガタつき対策を実施します。

７．不入岡自治公民館

①２級河川不入岡川の維持管理について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

②不入岡高畑地区に面した県道倉吉環状線312号線道路法面の草刈り整備について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

除草については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「現地状況を確認しな

がら、支障があれば県管理区域の除草実施を検討する」との回答を得ており、実施について引き続き

要望します。

③国道313号線倉吉道路橋梁下の除草について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

除草については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「現地状況を確認しな

がら、支障があれば県管理区域の除草実施を検討する」との回答を得ており、実施について引き続き

要望します。

④２級河川不入岡川法面除草について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

⑤市道不入岡１号線横断歩道設置について

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

横断歩道については、鳥取県公安委員会が決定し設置することになるため、鳥取県公安委員会の窓

口となる倉吉警察署へ設置を要望します。設置の可否につきましては、回答があり次第、不入岡自治

公民館宛てに通知します。

⑥不入岡川河川公園内池の浚渫について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

⑦県道倉吉環状線からの大山眺望の景観回復について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

電柱の移転又は地中化については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「要

望の趣旨は理解するが、現時点では、事業実施は困難」との回答を得ています。整備の検討について

引き続き要望します。
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８．大沢自治公民館

①大沢公民館耐震調査

【回答：建築住宅課 Tel 22-8175】

市の職員による公民館の耐震調査の実施は行っていませんが、『令和４年度 自治公民館に対する市

の各種助成等一覧表』でご案内しているとおり、震災に強いまちづくり促進事業補助金で、自治公民

館の耐震診断や耐震設計（又は建替えに伴う設計）に要する経費（建築士事務所に委託する費用）を

それぞれ補助する制度を設けています。

補助要件等の詳細については事前に建築住宅課までご相談ください。

②国道150号線 横断歩道の設置について

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

横断歩道については、鳥取県公安委員会が決定し設置することになるため、鳥取県公安委員会の窓

口となる倉吉警察署へ設置を要望します。設置の可否につきましては、回答があり次第、大沢自治公

民館宛てに通知します。

③大沢・高城線側溝の土砂取り

【回答：建設課 Tel 22-8169】

当該箇所の側溝の土砂撤去については、今年度対応したいと考えております。

なお、他地区との緊急性等により来年度となる場合がありますのでご理解をお願いします。

④交通安全対策

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

交通安全対策については、鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

９．横田自治公民館

①市道横田1号線道路側溝の整備

【回答：建設課 Tel 22-8169】

今年度、工事の実施を計画しています。

②市道福光～久米ケ原線 通学路の安全対策

【回答：建設課 Tel 22-8169】

今年度、関係機関（市、警察、教育委員会等）が実施する通学路合同点検箇所に挙がっており、関

係機関と協議を行い、安全対策の実施を検討します。

③市道横田下米積線道路の一部拡張

【回答：建設課 Tel 22-8169】

今年度、工事の実施を計画しています。

④市道横田10号線道路側溝整備

【回答：建設課 Tel 22-8169】

側溝整備については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整

備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

⑤市道横田９号線道路側溝整備

【回答：建設課 Tel 22-8169】

側溝整備については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整

備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

⑥県道倉吉赤碕中山線歩道整備

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

歩道整備については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「片側歩道が整備

されており緊急性が低いことから事業化は困難。歩行者の利用状況等を確認しながら、必要に応じて

安全施設の設置等を検討する」との回答を得ています。整備の検討について引き続き要望します。
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⑦国府川の防災対策

【回答：建設課 Tel 22-8169】

国府川の浚渫や伐開等については、毎年国土交通省へ要望を行っており、今年度も要望しました。

今後も引き続き要望します。また、護岸の補強対策についても国土交通省へ要望します。

10．寺谷自治公民館

①市道寺谷中央線舗装改良

【回答：建設課 Tel 22-8169】

舗装修繕については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整

備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

②側溝の拡幅及び側溝蓋の新設

【回答：建設課 Tel 22-8169】

側溝整備については、緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次対応をしております。当路線も整

備予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

11．大谷茶屋自治公民館

①防災倉庫の設置

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

自主防災組織育成要綱の規定に基づき登録された自主防災組織については、防災倉庫の設置等に対

する補助制度があるので、既存の制度の活用をお願いします。補助制度の内容については、防災安全

課にお問い合わせください。

12．馬場町自治公民館

①県営住宅４号棟前の冠水対策

【回答：建設課 Tel 22-8169】

現在、国・県・市など関係機関が参加し、流域全体で水害を軽減させる「流域治水」の取り組みを

行っており、馬場町や和田東町周辺の浸水対策も課題として取り組んでおります。今後、国や県とも

協議しながら浸水被害の軽減が図られる方法を検討します。

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

ゴルフ場跡地を利用し進められたメガソーラーパーク倉吉ゴルフ倶楽部太陽光発電所建設工事は、

県の林地開発許可を受け行われたものです。

懸念されている地質構造の変化に伴う土砂災害に対する防災診断については、太陽光発電の事業者

及び林地開発許可権者の県へ再度要望したいと考えています。

②国道313号線 押しボタン式信号機及び防犯灯設置

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

信号機については、鳥取県公安委員会が決定し設置することになるため、鳥取県公安委員会の窓口

となる倉吉警察署へ設置を要望します。設置の可否につきましては、回答があり次第、馬場町自治公

民館宛てに通知します。

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

交差点の夜間照明設置について、鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。
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13．秋喜西町自治公民館

①押しボタン式信号機設置、横断歩道見通し確保

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

信号機については、鳥取県公安委員会が決定し設置することになるため、鳥取県公安委員会の窓口

となる倉吉警察署へ設置を要望します。設置の可否につきましては、回答があり次第、秋喜西町自治

公民館宛てに通知します。

【回答：建設課 Tel 22-8169】

横断歩道付近の街路樹については、枝の剪定を実施します。

②国府川周辺の水害対策

【回答：建設課 Tel 22-8169】

国府川の水位が少しでも上昇しないように浚渫や樹木の伐採等をこれまでも国土交通省に実施して

いただいており、要望も毎年行っているところです。今後も浚渫や樹木の伐採等の実施を国土交通省

に要望してまいります。また、市が管理する排水路についても堆積状況を見ながら浚渫等を順次実施

します。

【回答：上下水道局工務課 Tel 27-0638】

昨年の７月豪雨を受け、内水対策としてポンプ施設を含めた検討を行っているところです。

14．秋喜新町自治公民館

①県道から町内への横断側溝蓋他の修理

【回答：建設課 Tel 22-8169】

市道部分のグレーチングのガタつきや、マンホールの飛び出している箇所の補修は今年度実施した

いと考えておりますが、他地区との緊急性等により来年度となる場合がありますのでご理解をお願い

します。

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

側溝修繕について、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から東側の側溝について

は、「令和４年度に修繕を実施する」、西側の側溝については「引き続き、現地状況を確認しながら支

障があれば修繕を実施する」との回答を得ており、実施について引き続き要望します。

②輪王寺川の氾濫及び地区の浸水対策

【回答：上下水道局工務課 Tel 27-0638】

昨年の７月豪雨を受け、内水対策としてポンプ施設を含めた検討を行っているところです。

③自治会活動への住民の参画意識の欠如

【回答：地域づくり支援課 Tel 22-8159】

本市では、自治公民館への加入及びその活動への参加に関し、市民、自治公民館、事業者、住宅関

連事業者及び市等の役割を明らかにし、自治公民館への加入等を通じて地域住民の連帯感を高め、協

働のまちづくりの推進に寄与することを目的に、「倉吉市自治公民館への加入及び参加を促進する条

例」を本年４月１日から施行しました。

この条例に基づき、住民の参画意識の向上につながるよう、自治公民館が果たす役割の重要性につ

いて、広報活動、啓発活動に取り組んでいきます。

なお、令和３年度から地域づくり支援課に地区担当職員を配置し、地域内の相談対応等も行なって

おりますので必要に応じてご相談ください。

④公共広場の設置を希望

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

要望の公共広場の設置については、新たに広い用地を確保して公共広場を設置することは現状では

困難です。既設の公園等での有効な活用を検討いただきますようお願いします。
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⑤側溝の排水流下の改善

【回答：建設課 Tel 22-8169】

町内の側溝清掃については、引き続き地元での対応をお願いしたいと考えておりますが、側溝の蓋

の取り外しが困難な箇所については、土砂等の堆積状況により市で対応することも考慮しますので必

要に応じてご相談ください。

また、生活雑排水や浄化槽の放流水が側溝へ流れると悪臭の発生源となる可能性がありますので、

公共下水道へ接続されていないご家庭がありましたら、公共下水道への接続をお願いします。

⑥通学路の除雪について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

小学校通学路の除雪については、学校または地域でご相談いただきたいと思います。また、除雪機

械を使用し除雪をされた路線については「倉吉市地域除雪作業報償金制度」を活用ください。

15．大谷自治公民館

①大谷入口床板設置

【回答：建設課 Tel 22-8169】

年次的にコンクリート蓋の設置を行っており、本年度も約55ｍの設置を行いました。来年度も引き

続き設置を予定しています。

②四王寺山の史跡調査実施と文化財としての活用

【回答：文化財課 Tel 22-4419】

四王寺跡は全国的にも貴重で、本市の重要な遺跡であると認識しています。試掘・確認調査を行い、

位置や範囲と内容を明らかにして歴史的な価値付けをした後に、伯耆国分寺跡、伯耆国府跡と共に保

存活用計画を策定することが必要と考えています。

しかし早期に着手することは困難な状況です。文化財課事業全体の優先順位を検討して調査を進め

ます。

③四王寺山を自然公園としての整備

【回答：農林課 Tel 22-8157】

四王寺山については、社地区振興協議会との「四王寺山山村広場施設維持管理業務委託契約書」に

より、展望台、休憩所、便所、駐車場の清掃及び施設周辺の除草等を行っていただいています。

引き続き、維持管理業務の中で施設及び周辺環境の整備をお願いします。

④大谷バス停北側の裏面部分の木の伐採

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

樹木等の伐採については、鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

⑤大谷・国府線交差点の一時停止標識設置

【回答：防災安全課 Tel 22-8162】

交通規制標識については、鳥取県公安委員会が決定し設置することになるため、鳥取県公安委員会

の窓口となる倉吉警察署へ設置を要望します。設置の可否につきましては、回答があり次第、大谷自

治公民館宛てに通知します。

16．和田自治公民館

①県道倉吉由良線 歩道整備

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

歩道整備については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「用地難航箇所の

ため、用地の協力が得られる目処が付いた時点で事業化を検討する」との回答を得ています。整備実

施について引き続き要望します。
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②不入岡川改修

【回答：建設課 Tel 22-8169】

河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

③高規格道路の法面の除草

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

除草については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「現地状況を確認しな

がら道路管理上の支障があれば県管理区域の除草実施を検討する」との回答を得ており、実施につい

て引き続き要望します。

④和田～大谷茶屋間のバイパス道路による冠水対策

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

冠水対策については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「令和４年度は、

引き続き工事の促進を図る」との回答を得ており、工事の促進について引き続き要望します。

⑤和田地区小学校登校集合場所交差点へのガードレール設置

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

ガードレール設置については、昨年度要望において鳥取県中部総合事務所県土整備局から「令和４

年度に設置を行う」との回答を得ています。実施について引き続き要望します。

⑥市道４号線 南側水路冠水対策

【回答：建設課 Tel 22-8169】

当該箇所の土砂撤去については、堆積状況を見つつ、緊急性等を整理し予算状況を見ながら実施時

期を検討します。

⑦三差路のカーブミラー追加

【回答：建設課 Tel 22-8169】

路肩部分の草が繁茂した際には北側から進行してくる車両が見えづらい場合があると思われます。

今年度路肩部分の張コンクリートの施工を予定しており、視認性の改善が期待できますのでカーブ

ミラーの設置は見合わせます。張コンクリート施工後においても視認性が悪く、危険な状況と判断さ

れる場合は再度ご相談ください。


